

**Centre intégré  
de santé  
et de services sociaux  
des Laurentides**

**Québec** 

**REVUE DE PRESSE RÉGIONALE  
SEMAINE DU 9 JUILLET 2018**

Par le Service des relations médias,  
relations publiques et à la communauté

ACTUALITÉ

## Fondation du Centre hospitalier de Mont-Laurier: le tournoi de golf rapporte 32 900\$



La 28e édition du tournoi de golf annuel de la Fondation du Centre hospitalier de Mont-Laurier, qui s'est tenue le 22 juin au Club de golf de la Lièvre, a permis d'amasser 32 900\$. Ce sont 120 participants qui ont pris part à cet événement. Les quelques gouttes d'eau n'ont pas su faire oublier le plaisir qu'ont eu les joueurs tout au long de la journée en ayant droit à une formule renouvelée du traditionnel tournoi de golf. En effet, des bénévoles souriants accueillaient chacun des quatuors pour leur offrir différentes activités toutes aussi plaisantes les unes que les autres durant le parcours. Lors du souper, près de 140 convives ont pu apprécier un repas des plus succulents d'Érablière MS Traiteur. Au son de la musique choisie par le DJ Benoît Shatskoff, le souper a continué sur la même note de bonne humeur qu'au début de la journée. Les quelques interventions ont retenu l'attention et plus spécialement celles de Dr. Bilodeau, de la présidente du conseil d'administration, Michelle Meilleur, ainsi que d'Yvon Bouchard, président d'honneur du tournoi. Le clou de la soirée fut sans contredit la remise de chèques officiels de la part des partenaires majeurs de l'événement. Michelle Meilleur, les membres du conseil d'administration ainsi que le directeur général de la fondation, David Cyr, tiennent à remercier tous les participants/es, les partenaires, commanditaires, donateurs/trices et ainsi que les nombreux bénévoles pour cet immense succès.

## **INONDATIONS 2017: LE TRAVAIL DU CISSS DES LAURENTIDES SALUÉ**

La 35<sup>e</sup> édition de la cérémonie des Prix d'excellence du réseau de la santé et des services sociaux avait lieu le 31 mai dernier dans le cadre d'une cérémonie tenue à Québec en présence notamment du ministre de la Santé et des Services sociaux, Gaétan Barrette. À cette occasion, le Centre intégré de santé et de services sociaux (CISSS) des Laurentides a reçu un hommage spécial pour le travail exceptionnel réalisé par ses équipes d'intervention de crise et des mesures d'urgence lors des inondations vécues au printemps 2017. La région des Basses-Laurentides a effectivement été particulièrement affectée par d'importantes inondations en 2017 qui ont touché près de 900 résidences. Le CISSS était sur place afin de prêter main-forte aux équipes d'urgence déployées par la sécurité civile. Tout au long de cette crise, 108 intervenants psychosociaux ont été interpellés sur le terrain pour aider les personnes sinistrées qui, lors d'un tel événement, vivent un stress aigu et, dans certains cas, de grandes difficultés d'adaptation pouvant mener à un stress post-traumatique. De fait, ce sont 1800 interventions terrain qui ont eu cours pendant trois semaines. ■

## À LA UNE

Une rumeur inquiétante pour patients et leurs proches

# Les victimes d'AVC traitées dorénavant à Saint-Jérôme?



**RENÉ-PIERRE BEAUDRY**  
rpbeaudry@infodunord.ca

**Une rumeur circule depuis quelques semaines dans les corridors, les chambres et les bureaux du Pavillon Philippe-Lapointe, à Sainte-Agathe-des-Monts.**

Outre des soins palliatifs et de longue durée, c'est aussi dans ce réputé bâtiment attenant à l'hôpital Laurentien que se donnent des soins en réadaptation fonctionnelle intensive (RFI). Or, selon certaines sources généralement bien informées, le Centre intégré de santé et de services sociaux (CISSS) des Laurentides serait à préparer discrètement le déménagement prochain – il est question de la mi-octobre – de cette unité de Sainte-Agathe à Saint-Jérôme.

Pour Marie-France Noël, une patiente traitée depuis ce printemps en RFI, il ne s'agit pas d'une rumeur. C'est une quasi-certitude. Elle en a vu les signes précurseurs. Explications.

Mme Noël, résidente de Saint-Donat, est une infirmière à la retraite. Le 20 avril 2018, elle a été victime d'un AVC qui a provoqué chez elle une paralysie partielle du côté gauche. « J'ai toute ma tête, je suis chanceuse », a-t-elle confié à notre journaliste. « Mon côté cognitif est resté intact. J'ai été soignée pendant deux semaines à l'hôpital Laurentien avant d'être transférée au Pavillon Philippe-Lapointe où j'ai entrepris à compter du 1er mai un programme de réadaptation fonctionnelle intensive. Au début des traitements, j'avais besoin d'aide pour me tenir debout. Cependant, au bout d'une série de séances en physiothérapie et d'ergothérapie intensives, ça

va beaucoup mieux. Aujourd'hui (fin juin, NDLR), mes déplacements sont beaucoup plus aisés. Pour ma main gauche, ça prend un peu plus de temps. »

### LETTRE AU DIRECTEUR

Mme Noël s'estime privilégiée d'avoir été soignée au Pavillon agathois, dans cette unité qui compte six chambres et six hébergements de transition pour patients atteints de séquelles d'un AVC. « C'est pour cette raison que certains signes annonciateurs d'un déménagement du service de Sainte-Agathe à Saint-Jérôme m'incitent à écrire une lettre de questionnaire au directeur du département. »

Signes annonciateurs? Pour avoir travaillé toute sa vie dans le réseau de la santé, l'infirmière retraitée a remarqué ces dernières semaines la



**Pour avoir travaillé toute sa vie dans le réseau de la santé, l'infirmière à la retraite Marie-France Noël a observé certains signes « qu'il se brasse des choses au Pavillon Philippe-Lapointe », assure-t-elle.**

(Photo Information du Nord - René-Pierre Beaudry)

présence d'inconnus circulant sur son étage, souvent occupés à consigner des mesures et des notes dans leur cartable.

« J'ai posé des questions à certains membres du personnel », continue-t-elle. « On m'a répondu qu'il était question de transformer (le Pavillon Philippe-Lapointe) en centre d'hébergement de soins de longue durée (CHSLD) après avoir déplacé toute l'unité de réadaptation fonctionnelle intensive (RFI) de Sainte-Agathe à Saint-Jérôme. »

Le CISSS des Laurentides répond

## Le déménagement anticipé est confirmé

**L'agente d'information Julie Lemieux-Côté confirme à « L'Information du Nord » que le Centre intégré de santé et de services sociaux (CISSS) des Laurentides travaille à la création d'un pôle de réadaptation en déficience motrice dans notre région.**

Ses explications laissent entendre qu'il sera effectivement situé à Saint-Jérôme.

« Ce concept permettra d'offrir une expertise en réadaptation spécialisée située à un endroit central et facilement accessible pour la clientèle. Il faut savoir que les données disponibles démontrent que plus de 66% des citoyens ayant eu recours aux services de réadaptation

fonctionnelle intensive dans les trois (3) dernières années provenaient des localités situées au sud de la capitale régionale de Saint-Jérôme », nous écrit-elle.

Elle poursuit : « le projet de pôle de réadaptation offrira à terme 36 lits régionaux d'URFI (unité de réadaptation fonctionnelle intensive) et regroupera les services de réadaptation en déficience motrice adulte et de traumatologie externe du secteur de Saint-Jérôme. Les services de réadaptation externes seront toutefois maintenus et intensifiés à proximité de diverses localités.

« Ce regroupement répond du même coup à un important enjeu de recrutement médical qui

alimentait certaines inquiétudes quant à la continuité des soins offerts à la population via les deux pôles de Lachute et Sainte-Agathe-des-Monts. L'ancien centre d'hébergement Youville, située à Saint-Jérôme, a été retenu à cet effet comme emplacement de choix, permettant de recevoir l'équipement nécessaire et de créer des espaces de bureau, gymnase et locaux de réadaptation adéquats, dans un lieu accessible aux personnes adultes ayant une déficience motrice. Une chambre sera disponible pour accueillir les familles désirant visiter leur proche pendant leur séjour en réadaptation interne. »

Renseignements : [www.santelaurentides.qc.ca](http://www.santelaurentides.qc.ca)

À LA UNE

# François Legault promet des emplois de qualité et de meilleurs soins de santé dans la région



**DANIEL DESLAURIERS**  
ddeslauriers@infodunord.ca

**Le chef de la Coalition avenir Québec (CAQ), François Legault, était de passage à Sainte-Agathe-des-Monts le 5 juillet.**

Il a rencontré le maire Denis Chalifoux et présenté, dans un même souffle, sa candidate dans le comté de Bertrand, Nadine Girault. Cette rencontre s'inscrit en marge de la tournée estivale que M. Legault entend mener partout au Québec.

## DEUX ENJEUX

La liste d'épicerie du maire de Sainte-Agathe-des-Monts et préfet de la MRC des Laurentides est longue. En coulisses, les questions de M. Chalifoux ont porté notamment sur la fiscalité municipale, le mode de facturation des services de la SQ, les redevances sur les richesses naturelles, l'économie en général, le fonds d'aide au rayonnement des régions, la santé, bien sûr, et le parc linéaire Le P'tit Train du Nord.

En point de presse, le chef de la CAQ s'est avancé sur deux grands dossiers pour la MRC des Laurentides, soit la création d'emplois de qualité et le temps d'attente à l'Hôpital Laurentien de Sainte-Agathe-des-Monts.

Sur la question de l'emploi, M. Legault promet de créer des pôles régionaux d'investissement Québec pour favoriser l'implantation de nouvelles entreprises dans les parcs d'affaires comme ceux de Sainte-Agathe-des-Monts. « Les MRC n'ont pas

les ressources nécessaires pour faire ce travail en région », déplore le chef de la CAQ.

Au niveau de la santé, M. Legault constate que l'Hôpital Laurentien présente l'un des cinq pires rendements au niveau du temps d'attente dans la province. « Soixante pour cent des patients, qui se présentent à l'urgence ici, sont classés P4 ou P5 (priorité moins urgente). Ça crée un engorgement supplémentaire qui n'existerait pas si les patients avaient d'autres ressources à leur disposition », dit-il. M. Legault propose de rouvrir l'entente avec les médecins pour les amener en région. Le problème, selon lui, n'est pas le nombre de médecins disponibles, mais la répartition de ces professionnels de la santé sur le territoire québécois.

## CANDIDATE D'ICI

De son côté, la candidate de la CAQ dans Bertrand, Nadine Girault, amorcera, en août, une tournée du comté pour rencontrer les maires et les intervenants. « Je veux connaître les enjeux spécifiques dans chaque municipalité », dit-elle. Mme Girault a occupé plusieurs postes de direction, notamment au Fonds de solidarité de la FTQ, à la Banque Royale, chez BMO Groupe financier, Desjardins Sécurité financière, à Toronto, et chez Groupe Boutique Jacob.

La candidate caquiste rejette du revers de la main les critiques à l'effet qu'elle aurait été parachutée dans Bertrand par son parti. « Je vis à Sainte-Agathe-des-Monts et Val-David depuis 30 ans. Ma coiffeuse est ici, mes services aussi. J'ai choisi ce comté parce que c'est le mien. »

## À LA UNE

Médecin et citoyen engagé

# L'heure de la retraite a sonné pour David Curtis

**YVES ROULEAU**

yrouleau@infodunord.ca

**Toute une génération file à la retraite et le secteur médical n'y échappe pas. La région de Mont-Tremblant, qui de l'avis de plusieurs manque déjà de médecins, perd ces jours-ci un autre membre de la profession.**

Le docteur David Curtis a annoncé à ses patients il y a quelques mois qu'il rangeait son stéthoscope. Le médecin de 74 ans veut écouler paisiblement le reste de sa vie auprès de sa famille, tout en prenant soin de sa propre santé.



**Le docteur David Curtis va ranger son stéthoscope après 46 ans de pratique à Mont-Tremblant. « Je veux remercier les résidents de la région de Mont-Tremblant du fond du cœur de m'avoir permis de les accompagner dans leurs tribulations et bonheurs de la vie ».**

(Photo L'Information du Nord - Yves Rouleau)

Le Tremblantais né à Toronto a en outre été un citoyen engagé dans la communauté. En plus de suivre ses quelque 1500 patients, il a siégé pendant huit ans au conseil municipal de Saint-Jovite, a été président de la Fiducie du Domaine Saint-Bernard et s'est impliqué au sein de l'association du lac Ouimet.

« Vous savez que je ne parlais pratiquement pas un mot en français lorsque je suis arrivé à Saint-Jovite (Mont-Tremblant) en 1972 », indique le médecin qui s'est promené aux quatre coins du Canada durant sa jeunesse, au rythme des déménagements de son père, employé de banque.

« Je suis arrivé dans la région avec mon dictionnaire anglais-français. Je m'efforçais d'être très attentif lorsque mes patients me parlaient », dit-il.

Doué pour les langues, il estime n'avoir mis que trois mois à comprendre et à s'exprimer en français convenablement.

« J'ai toujours été ouvert aux différentes cultures. J'adore le fait de vivre au Québec, de tremper dans la langue française et la culture québécoise. Je suis un francophile », relate-t-il.

Le fait que sa conjointe, Huguette Larose, soit une francophone qui a passé une partie de sa jeunesse à Lac-des-Seize-Iles a favorisé son intégration dans la région et au sein d'une communauté francophone.

### ENGAGEMENT

D'abord submergé par sa pratique médicale, le docteur Curtis a peu à peu trouvé le temps de s'intéresser à sa communauté d'adoption.

Il s'est d'abord impliqué dans l'association du lac Ouimet, ce qui l'a mené à s'intéresser aux affaires municipales et ensuite accéder au conseil de Saint-Jovite, une expérience qu'il a adorée.

« J'aime la politique. J'ai même songé à me présenter à la mairie de Saint-Jovite, mais j'y

ai renoncé essentiellement pour des raisons familiales », dit-il.

Des médecins d'aujourd'hui, il dit les trouver moins près de leurs patients. « Je prenais le temps d'écouter mes patients. L'écoute était au cœur de ma pratique », dit-il. « J'ai travaillé des semaines de 90 heures. Les médecins d'aujourd'hui font plutôt 35 heures. De nos

jours, le patient est passé dans une machine qui n'existait, à mon époque, que dans les livres de science-fiction », mentionne-t-il.

Durant sa retraite, le docteur Curtis veut passer du temps avec sa famille, se garder en forme physiquement et mentalement en pratiquant divers sports et en jouant de la musique. 🎵

## À LA UNE

Selon deux médecins de Mont-Tremblant

# La difficulté à trouver des médecins s'explique

**YVES ROULEAU**

yrouleau@infodunord.ca

**Le docteur David Curtis prend sa retraite, mais il ne se désintéresse pas pour autant de la question des soins de santé dans sa région. Il relève spontanément quatre explications possibles à la difficulté d'attirer des médecins à Mont-Tremblant.**

Selon le docteur Curtis, il ne manque pas de médecins par ailleurs à Sainte-Agathe, la ville-centre voisine. Ceci s'explique par la présence d'un hôpital, croit-il.

« L'hôpital, c'est le point focal de toutes les activités médicales. Les médecins préfèrent travailler à proximité d'un centre hospitalier », mentionne le docteur Curtis.

Ce dernier souligne que la plupart des médecins de la région de Mont-Tremblant ont un certain âge, ce qui peut créer un fossé des générations avec les jeunes médecins aspirant à s'établir ici. Pour le médecin tremblantois, cette situation peut à elle seule donner lieu à des incompatibilités.

Il ne suffit pas de convaincre le médecin de s'établir dans la région de Mont-Tremblant, soumet par ailleurs le docteur Curtis. Il faut également faire en sorte que le conjoint y dénicher un emploi satisfaisant. La plupart du temps, le conjoint est également un professionnel qui peut avoir de la difficulté à se caser à Mont-Tremblant.

Les allocations pour l'établissement des médecins en régions éloignées peuvent s'avé-

rer un bon incitatif. Toutefois, Mont-Tremblant ne tombe pas dans cette catégorie des régions éloignées, explique-t-il.

### POINT DE VUE PARTAGÉ

Le docteur Pierre Pilon, un autre médecin de longue date à Mont-Tremblant, abonde dans le même sens que son collègue sur l'importance que beaucoup de médecins accordent à la proximité d'un hôpital.

« Les jeunes médecins semblent moins intéressés par la médecine générale qui consiste à prendre un patient et le suivre pendant toute sa vie », ajoute-t-il.

Celui qui pratique à Mont-Tremblant depuis une quarantaine d'années, constate aussi comme son collègue la difficulté pour le conjoint du médecin de se trouver un emploi qui lui convient en région.

Par ailleurs, un faible nombre de médecins dans une région rend plus coûteux l'établissement de nouveaux venus, indique Pierre Pilon. « S'il y a 12 médecins au lieu de 5 dans une clinique, ça devient moins coûteux pour chacun », mentionne-t-il. 



**Le docteur David Curtis.**

(Photo L'Information du Nord - Yves Rouleau)



**Le docteur Pierre Pilon.**

## À LA UNE

# Plus de médecins à Mont-Tremblant : le CISSS fait ce qu'il peut

**YVES ROULEAU**

[yrouleau@infodunord.ca](mailto:yrouleau@infodunord.ca)

**Il n'y a pas de solutions magiques pour attirer plus de médecins dans la région de Mont-Tremblant.**

C'est ce qu'on déduit en regard des commentaires de la porte-parole du Centre intégré de santé et de services sociaux des Laurentides (CISSS) Myriam Sabourin. « Les médecins sont libres de choisir

l'endroit où ils établissent leur pratique. Notre défi est de promouvoir auprès d'eux notre région et nos milieux de soins », indique Mme Sabourin.

Cette dernière précise que le recruteur médical du CISSS multiplie les présences dans les événements susceptibles de rejoindre les médecins et il effectue également des approches personnalisées.

Le CISSS tisse par ailleurs des liens avec les milieux d'enseignement en médecine afin de recruter de

futurs finissants, mentionne la porte-parole. En réponse à une question de L'Information du Nord sur l'impact de la fermeture de la Clinique médicale du Village, à Mont-Tremblant, Mme Sabourin a soutenu que tous les médecins

qui y pratiquaient, à l'exception d'un seul, poursuivront leur pratique dans des cliniques voisines dans la région des Laurentides. « Tous les patients de la clinique continueront d'être pris en charge par un médecin », assure-t-elle. ❶

## Actualité

SAINT-SAUVEUR ET PIEDMONT

# Nouveau service de premiers répondants

ACCÈS – La Ville de Saint-Sauveur, la Municipalité de Piedmont, le Service de sécurité incendie de Saint-Sauveur/Piedmont et le CISSS des Laurentides annonçaient vendredi dernier l'implantation d'un nouveau service de premiers répondants qui couvrira les deux territoires.



PHOTO: COURTOISE

Louis-Philippe Baillargeon (2<sup>e</sup> en partant de la gauche), CISSS, technicien ambulancier paramédical responsable des premiers répondants et police-DEA; François Larose, superviseur, Ambulances Cambi; Julie Boucher, CISSS, directrice des services multidisciplinaires et services préhospitaliers; Jacques Gariépy, maire de Saint-Sauveur; Gérald Plante, directeur du Service de sécurité incendie de Saint-Sauveur/Piedmont; Nathalie Rochon, mairesse de Piedmont; André Genest, préfet de la MRC des Pays-d'en-Haut, entourés des pompiers du Service de sécurité incendie de Saint-Sauveur/Piedmont.

ainés, ajoute Nathalie Rochon, mairesse de la municipalité de Piedmont. Le service de premiers répondants contribuera à renforcer le sentiment de sécurité de nos citoyens et répond à notre désir en tant qu'élus d'assurer une amélioration constante des services à la population. »

Ce nouveau service, qui entrera en vigueur le 9 juillet dernier, permettra de diminuer le délai de réponse aux appels d'urgence et ainsi d'augmenter considérablement les chances de survie des gens victimes d'un arrêt cardiorespiratoire, d'un choc anaphylactique ou de toutes autres situations traumatiques.

Les appels d'urgence doivent toujours et en tout temps passer par le 911. Il est important que la population ne téléphone pas directement au Service de sécurité incendie ni aux bureaux municipaux pour demander un transport vers l'hôpital ou pour des soins médicaux.

Les pompiers du Service de sécurité incendie ont reçu une formation initiale de 32 heures et une reconnaissance des acquis menant à la certification de PR-2. De plus, deux formations de mises à niveau de quatre heures seront dispensées chaque année pour maintenir les reconnaissances officielles.

### AMÉLIORATION DES SERVICES

« Grâce à la formation reçue et nos deux véhicules aménagés avec tout l'équipement nécessaire, nous sommes maintenant en mesure d'offrir un service rapide et efficace en tout temps, souligne Gérald Plante, directeur du Service de sécurité incendie de Saint-Sauveur/Piedmont. Mon équipe de pompiers et moi-même sommes fiers de contribuer à améliorer les services médicaux d'urgence pour la population. »

Jacques Gariépy, maire de la ville de Saint-Sauveur, s'est dit pour sa part extrêmement heureux de la décision du ministère de la Santé et des Services sociaux de permettre l'implantation du service de premiers répondants sur le territoire. « Grâce à ce nouveau service, complémentaire aux services ambulanciers actuels, nous pourrions sauver encore plus de vies! »

« Je suis enchantée de voir s'établir sur notre territoire ce service tant attendu de notre population, particulièrement de nos

## Actualité

SOUPER DE LA FONDATION MÉDICALE

# Nancy Wilson et Claude Cousineau honorés à titre d'ambassadeurs

ACCÈS – La Fondation médicale des Laurentides et des Pays-d'en-Haut prépare déjà son traditionnel Souper de la Fondation qui se tiendra le mercredi 24 octobre, au Camp de base de la station Tremblant. Deux personnalités de la région, soit M<sup>e</sup> Nancy Wilson de Mont-Tremblant, et le député sortant du comté de Bertrand, Claude Cousineau, seront honorés à titre d'ambassadeurs.

Cet événement est l'une des trois activités de financement les plus importantes pour la Fondation.

### IMPLICATION SOUTENUE

M<sup>e</sup> Wilson a siégé pendant sept ans au conseil d'administration de la Fondation, dont deux ans à titre de présidente de 1998 à 2000. M. Cousineau, pour sa part, termine sa 38<sup>e</sup> année de vie politique, dont 20 ans à titre de député. « Il nous a donné un fier coup de main lors de l'acquisition des premier et deuxième scanners. Il a toujours été là aussi pour soutenir tous nos projets à Québec », souligne le président du conseil d'administration de la Fondation, Michel Rochon.

« Tout le territoire, desservi par la Fondation médicale des Laurentides et des Pays-d'en-Haut, sera représenté », se réjouit M. Rochon. L'an dernier, 62 000 \$ avaient été amassés lors de ce souper. L'objectif 2018 s'élève, quant à lui, à 75 000 \$.



Michel Rochon, président de la Fondation médicale des Laurentides et des Pays-d'en-Haut, M<sup>e</sup> Nancy Wilson et Claude Cousineau, futurs ambassadeurs, et Daniel Desjardins, directeur général de la Fondation médicale des Laurentides et des Pays-d'en-Haut.

### PROGRAMME DE LA SOIRÉE

La soirée s'annonce encore une fois bien remplie. Au menu, bien sûr, cocktail, repas cinq services et vin à volonté, tout cela pour 200 \$ par personne. Aussi, comme d'habitude, un médecin sera attiré à chacune des tables. Ces médecins ont été recrutés dans tout le territoire que dessert la Fondation médicale.

La Fondation médicale profitera de l'occasion pour présenter une rétrospective des investissements en santé durant la dernière année.

Un plan de commandite et de visibilité très intéressant est offert aux entreprises qui désirent s'impliquer en marge de cette soirée.

On peut se procurer des billets ou en savoir plus sur le plan de commandite en contactant Daniel Desjardins au 819 324-8923 ou, par courriel, à [daniel@fondationmedicale.com](mailto:daniel@fondationmedicale.com).

## REGROUPEMENT DES ORGANISMES COMMUNAUTAIRES DES LAURENTIDES

# 25 ans de mobilisation

**ACCÈS** - Le nouveau conseil d'administration du Regroupement des organismes communautaires des Laurentides (ROCL) s'est réuni en lac-à-l'épaulé la semaine dernière dans le cadre d'une rencontre stratégique visant à structurer et organiser les dossiers importants de la prochaine année.



Benoit Larocque, Stéphanie Gausirand, Mireille Bélanger, Linda Déry, Lise Cloutier, Laurie McFall, Dominique Bastenier, Christine Richard, Farah Wikarski, Danielle Bilodeau, Mario Charette, Sophie Dion.

La nouvelle présidente, Laurie McFall, s'est dite heureuse et confiante de la planification réalisée. Entourée des administratrices et administrateurs qui composent le nouveau conseil d'administration, soit Dominique Bastenier, Danielle Bilodeau, Lise Cloutier, Mario Charette, Stéphanie Gausirand, Sophie Dion, Sophie Desmarais et Christine Richard, Mme McFall a réitéré l'importance du ROCL en tant que représentant et défenseur des droits et acquis des organismes communautaires de la région et comme interlocuteur désigné de ces derniers dans les travaux avec le CISSS des Laurentides dans la mise en application des orientations ministérielles concernant le Programme de soutien aux organismes communautaires (PSOC).

« Les travaux concernant la mise à jour de la brochure du PSOC ont retenu l'attention dans le nouveau plan de travail, déclare Mme McFall. Il faut garder en tête que le financement des organismes communautaires provient essentiellement du MSSS par le biais du PSOC, mais ce dernier est nettement insuffisant pour soutenir les missions des organismes depuis plusieurs années. À l'aube des élections provinciales d'octobre prochain, il est impératif que le ROCL poursuive son travail pour assurer le plein épanouissement des organismes des Laurentides. »

Un nouveau mode de gestion sera aussi mis de l'avant dans la permanence de l'équipe cette année, c'est-à-dire une coordination conjointe de Linda Déry et Benoit Larocque.

Rappelons aussi que l'assemblée générale annuelle (AGA) du ROCL a eu lieu le 29 mai dernier à l'Hôtel Chanteclerc, où près de 140 personnes en provenance de 67 organismes ont pris part à cette journée.

Le Regroupement a aussi célébré ses 25 ans d'existence et de mobilisation par un coquetel festif où d'anciens membres de l'équipe et du conseil d'administration ont été honorés. Le ROCL sera en vacances du 13 juillet au 19 août inclusivement.

### **ROCL**

Le Regroupement des organismes communautaires des Laurentides est un large regroupement de 146 organismes d'action communautaire autonomes qui œuvrent dans les Laurentides.

Chaque année, les organismes de la région réalisent plus de 200 000 interventions directes auprès de la population. Certains viennent en aide aux familles, aux femmes, aux personnes démunies ou vivant avec un handicap, aux jeunes, travaillent à la défense des droits, en alphabétisation, en consommation, en crédit communautaire et en solidarité internationale. Les organismes portent des valeurs de justice sociale et d'égalité.

Leurs approches visent une réappropriation de pouvoir par les personnes afin que chacun et chacune puisse agir comme citoyen et citoyenne à part entière.

Info : [www.roclautentides.com](http://www.roclautentides.com)

## FONDATION DE L'HÔPITAL RÉGIONAL

# Le Marathon Le P'tit Train du Nord offre 6 900 \$



L'équipe du Marathon du P'tit Train du Nord se dit extrêmement choyée puisque les places pour la deuxième édition du 21 octobre prochain ont été comblées très rapidement, à peine 48 heures pour le demi-marathon et seulement 93 jours pour le marathon.

Les organisateurs trouvent important de redonner à la communauté de la région des Laurentides en mettant en vente 50 dossards additionnels pour la distance du demi-marathon en échange d'un don.

Au total, 6 900 \$ ont été remis pour améliorer les soins en pédiatrie de l'urgence de l'Hôpital régional de Saint-Jérôme.

Le Marathon du P'tit Train du Nord ainsi que la Fondation de l'Hôpital régional de Saint-Jérôme ont tellement aimé leur collaboration que l'expérience sera répétée l'année prochaine.

## Actualité

PREMIER CISSS DU QUÉBEC

# Le CISSS des Laurentides signe l'entente avec la FIQ

**LE NORD** – Le Centre intégré de santé et de services sociaux (CISSS) des Laurentides est devenu le premier établissement au Québec à signer l'entente sur les dispositions locales de la convention collective avec la Fédération interprofessionnelle de la santé du Québec (FIQ).



PHOTO: QUÉBÉCOISE

Jean-François Foisy, président-directeur général du CISSS des Laurentides, et Julie Daignault, présidente de la FIQ-SPSL.

En effet, le 5 juillet, le CISSS a ratifié l'entente sur les dispositions locales de la convention collective avec le Syndicat des professionnelles en soins des Laurentides affilié à la FIQ et, de ce fait, est le premier CISSS du Québec à avoir procédé à la signature officielle avec les représentants syndicaux de la FIQ.

Déjà, quelques jours auparavant, les employés du CISSS des Laurentides affiliés à la FIQ se prononçaient à 92 % en faveur du contenu de cette entente. Ce soutien à l'entente reconnaît ainsi les efforts déployés par les représentants syndicaux et l'établissement afin de convenir de dispositions améliorant les conditions de pratique professionnelle des employés et favorisant la dispensation de soins et de services de qualité offerts à la population. Rappelons que la FIQ représente près de 4 200 employés du CISSS des Laurentides (infirmières, infirmières auxiliaires et inhalothérapeutes).

Les discussions entre les deux parties ont notamment permis d'établir une vision commune quant à la stabilité des postes, aux mouvements et à la mobilité du personnel ainsi qu'à la conciliation travail et vie personnelle.

« Tous les membres du comité de négociation, tant du côté patronal que syndical, avaient à cœur d'offrir aux membres du personnel d'ici des conditions de travail de très grande qualité et une qualité de soins et de services à la hauteur des besoins et attentes des citoyens des Laurentides. Je suis convaincu que cela a représenté la clé du succès, et c'est ce qui nous a permis d'être les premiers au Québec à signer officiellement notre entente », affirme M. Jean-François Foisy, président-directeur général du CISSS des Laurentides.

# François Legault de passage à Lachute



**François Legault**  
Lachute

Le chef de la Coalition Avenir Québec (CAQ), François Legault, était de passage à Lachute le 20 juin dernier dans le cadre d'un cocktail de financement pour sa candidate dans Argenteuil, Sarah Dwyer-Lacasse. Monsieur Legault a fait un arrêt dans les bureaux du *Régional* afin de présenter les éléments de son programme électoral qui pourraient avoir un impact sur les citoyens de la circonscription.

Selon François Legault, depuis 15 ans, l'écart entre l'Ontario et le Québec s'est creusé en ce qui a trait au taux de diplomation des élèves de secondaire 5. De 70% en 2003 pour les deux provinces, il serait maintenant de 76% au Québec mais de 86% en Ontario.

«Ici (dans les Laurentides, NDLR), c'est 66%. C'est donc un tiers des élèves qui n'obtiennent pas de diplôme. C'est une catastrophe!», lance-t-il. Il y a des mesures concrètes que l'on veut faire, comme le dépistage des difficultés d'apprentissage, mettre en place des maternelles 4 ans, non obligatoires mais gratuites, et on va ajouter cinq heures par semaine dans les écoles secondaires pour la pratique de sports, d'arts et d'aide aux devoirs.»

Concernant la santé, monsieur Legault semblait outré du temps d'attente de 17 heures à l'urgence de l'hôpital de Lachute et de son taux d'occupation de 113% (9 civières sur une capacité de 8). Il s'agissait des chiffres disponibles au moment où

nous réalisons l'entrevue. Il désire aussi faciliter l'accès aux médecins de famille afin de permettre aux citoyens de les rencontrer plus rapidement lorsqu'une situation l'exige.

«Gaétan Barrette vient de faire la troisième annonce pour le nouveau CHSLD de Lachute depuis 2007. Nous, on s'engage à le faire!», lance le chef de la CAQ.

## Economie d'Argenteuil

Concernant le développement économique d'Argenteuil, François Legault affirme qu'au cours des douze derniers mois, il y aurait eu une diminution du nombre d'emplois dans la circonscription d'Argenteuil. «C'est vrai qu'il s'est créé beaucoup d'emplois à Montréal mais quand on regarde à Lachute, il ne s'est pas créé d'emplois. Le revenu moyen est plus bas que dans le reste du Québec, avance-t-il. Il n'y a pas eu de grosses augmentations du nombre d'emplois au cours des trois dernières années.»

Évidemment, les mesures protectionnistes des États-Unis font craindre le pire aux entreprises du Québec. Monsieur Legault estime que pour se protéger de ce type de mesures, il faut multiplier la création d'entreprises manufacturières et diversifier les marchés. «Il ne faut pas seulement être capable d'exporter aux États-Unis mais aussi en Europe et en Asie, dit-il. On a actuellement trop d'œufs dans le même panier. On est en position de faiblesse car c'est le seul pays avec lequel on a un surplus commercial.»

Monsieur Legault voudrait augmenter le rôle d'Investissements Québec pour

## Photo Francis

**Legault**  
**François Legault**  
**était de passage**  
**dans Argenteuil**  
**pour appuyer sa**  
**candidate, Sarah**  
**Lacasse-Dwyer.**



créer des incitatifs pour retenir des entreprises et créer des emplois.

Concernant le projet de la Mine Miller de Canada Carbon à Grenville-sur-la-Rouge, monsieur Legault est très clair: il ne faut pas qu'un groupe de pression décide pour la majorité.

«Il faut qu'il y ait une acceptabilité sociale mais pas nécessairement à 100%. Il faut qu'il y ait consensus, dit-il. Il faut qu'il y ait un équilibre entre le développement économique et l'environnement. On ne peut pas laisser quelques groupes de pression, qui ne représentent pas la majorité, décider si on crée des emplois bien payés ou non.»

Monsieur Legault parle aussi de l'importance de réduire les délais pour l'obtention des certificats d'autorisation. «Il y a des entreprises minières qui me disent qu'ailleurs dans le monde, ça prend six mois pour obtenir un certificat d'autorisation. Au Québec, ça prend entre 2 et 5 ans! On n'est pas dans le coup», lance-t-il.

## La route... vers les élections

Un dossier qui semble faire l'unanimité

dans les Basses-Laurentides est la prolongation de l'autoroute 13 jusqu'à la 50. Le matin même de notre entrevue, la CAQ présentait son plan pour décongestionner la région de Montréal et ce projet d'autoroute 13 était au menu.

«On veut en faire un boulevard urbain, explique-t-il. Quant à la 50, il faut la mettre à quatre voies. Il faut passer à l'action, il faut que les travaux commencent, c'est bien beau les études mais il faut que les travaux se fassent dans le prochain mandat de quatre ans.»

Le chef de la CAQ se dit confiant de pouvoir remporter la circonscription d'Argenteuil le 1<sup>er</sup> octobre prochain. Les derniers sondages plaçaient son parti en avance dans Argenteuil. «Vous allez me revoir souvent, annonce-t-il. Ici, c'est un comté stratégique et très prenable pour la CAQ. Mais on ne prend rien pour acquis. Il faut faire un gain ici.»

Le *Régional* publiera une entrevue avec la candidate de la CAQ dans Argenteuil, Sarah Dwyer-Lacasse, à une date ultérieure.

L'Écho de la Rive-Nord, site Internet

Le CISSS des Laurentides : premier établissement au Québec à signer pour une convention collective

<http://www.lechodelarivenord.ca/actualites/societe/340324/le-cisss-des-laurentides-premier-etablissement-au-quebec-a-signer-pour-une-convention-collective>

## GMF: Une nouvelle médecin se joint à l'équipe!



Le 6 août prochain, une nouvelle médecin se joindra à l'équipe du GMF de Sainte-Anne-des-Plaines. Ainsi, la Dre Min Zhang recevra des patients à la clinique du 442 boulevard Sainte-Anne à raison de 3 jours/semaine. Ayant un intérêt particulier dans le suivi des grossesses et des enfants, il faut cependant noter que la Dre Zhang s'absentera temporairement de la clinique de janvier à juin 2019 afin de parfaire sa formation.

Pour la Dre Lyne Couture qui pratique également au GMF de Sainte-Anne-des-Plaines; «Ce sera un atout certain pour notre patelin que d'accueillir une médecin avec des compétences accrues en obstétrique et en petite enfance. Nous sommes heureux de la compter prochainement des nôtres, elle nous aidera à mieux prendre en charge la population de notre localité. ». Soulignons toutefois que l'arrivée du Dre Zhang coïncide avec le départ à la retraite du Dre Louise Guay, qui a quitté le 31 mai dernier. « Toute l'équipe met déjà la main à la pâte pour reprendre progressivement le plus de patients possible du Dre Guay » assure la Dre Couture.

Notons que clinique GMF de Sainte-Anne-des-Plaines offre des consultations d'urgences de jour durant la semaine ainsi que du sans rendez-vous le soir et/ou la fin de semaine en alternance avec la clinique de Sainte Thérèse située au 233 rue Turgeon. Pour le mois de juillet 2018, la clinique de Sainte-Anne-des-Plaines sera ouverte vendredi le 6 de 18h à 20h, samedi le 7 et dimanche le 8, entre 9h et 13h, de même que, vendredi le 20 de 18h à 20h, samedi le 21 et dimanche le 22 entre 9h et 13h également. En ce qui a trait au mois d'août, la clinique sera ouverte vendredi le 3 août de 18h à 20h, samedi le 4 et dimanche le 5, entre 9h et 13h, de même que, vendredi le 17 août de 18h à 20h, samedi le 18 et dimanche le 19, entre 9h et 13h. Pour obtenir une consultation, il faut composer le 450 478-4737 dès 8h 30 le matin du rendez-vous.

Par ailleurs mentionnons que pour obtenir une consultation à Sainte-Thérèse, il faut s'enregistrer via un service d'inscription automatisé en appelant au 450 970-3307 à partir de 5h15 le matin du rendez-vous. Rappelons que ces deux cliniques forment un seul GMF. Pour toute interrogation d'ordre médicale (inquiétudes, souffrance, détresse) vous pouvez en tout temps rejoindre la ligne info-social en composant le 811, ce service est accessible 24 heures par jour 7 jour sur 7.

**par Monic Provost**

## **TIRAGE-ARGENT DE LA FONDATION MANOIR SAINT-EUSTACHE**

La Fondation Manoir Saint-Eustache a procédé à son tirage-argent mensuel le 13 juin dernier. Les gagnants sont Sylvain Angers, de Deux-Montagnes (premier prix de 900 \$), Mireille Charbonneau, de Laval (deuxième prix de 500 \$), Françoise Plouffe, de Mirabel (troisième prix de 275 \$), et Chantal Desmarais, de Mirabel (quatrième prix de 120 \$). La Fondation félicite les gagnants et tient à remercier tous ses vendeurs, dont Édith Nantel, Stéphanie Bernard, Marie-Noël Groulx et Rita Robert, qui ont vendu les quatre billets gagnants du mois de juin. Prenez note que le prochain tirage-argent aura lieu le 11 juillet 2018.

# Avis public

Ministère de la Santé et des Services sociaux

## ***Entrée en vigueur de certaines dispositions de la Loi modifiant le Code civil et d'autres dispositions législatives en matière d'adoption et de communication de renseignements***

Les modifications prévues aux règles régissant la confidentialité des renseignements relatifs à l'identité des personnes nées au Québec ayant été confiées en adoption et à celle de leurs parents d'origine entrent en vigueur le 16 juin 2018.

Dès l'entrée en vigueur des dispositions de la loi, une personne ayant été adoptée avant le 16 juin 2018 pourra, si elle en fait la demande, connaître son nom et son prénom d'origine, à moins que la divulgation de cette information ne permette d'identifier ses parents biologiques.

À compter du 16 juin 2019, cette même personne pourra, si elle en fait la demande, connaître l'identité de ses parents biologiques, à moins qu'un refus de communication n'ait été exprimé par ceux-ci.

En effet, les personnes ayant confié un enfant en adoption avant le 16 juin 2018 souhaitant que leur identité demeure confidentielle bénéficient d'une période de 12 mois, soit jusqu'au 16 juin 2019, pour signifier qu'elles refusent que les renseignements relatifs à leur identité soient communiqués. À partir de cette date, les personnes qui n'auront pas inscrit un refus de communication des renseignements relatifs à leur identité verront ceux-ci transmis à la personne adoptée, si elle en fait la demande.

**Les personnes ayant confié un enfant en adoption avant le 16 juin 2018 souhaitant que leur identité demeure confidentielle doivent remplir le Formulaire d'inscription d'un refus disponible à [Quebec.ca/info-adoption](http://Quebec.ca/info-adoption) ou composer le 1 888 441-7889 (du lundi au vendredi, de 8 h 30 à 16 h 30) pour en obtenir une copie. Ils peuvent également en faire la demande par courriel à l'adresse [infoadoption.ci55sme16@sss.gouv.qc.ca](mailto:infoadoption.ci55sme16@sss.gouv.qc.ca).**

**Les personnes ayant confié un enfant en adoption interprovinciale ou internationale doivent remplir le formulaire disponible à [adoption.gouv.qc.ca](http://adoption.gouv.qc.ca) ou communiquer avec le Secrétariat à l'adoption internationale au 1 800 561-0246 (du lundi au vendredi, de 8 h 30 à 16 h 30) pour en obtenir une copie.**

La Loi modifiant le Code civil et d'autres dispositions législatives en matière d'adoption et de communication de renseignements comporte d'autres mesures qui entrent également en vigueur le 16 juin 2018. Pour plus d'information, visitez [justice.gouv.qc.ca/adoption](http://justice.gouv.qc.ca/adoption).

Québec 

Monjournal.ca, site Internet

Le CISSS des Laurentides : premier établissement au Québec à signer l'entente sur les dispositions locales de la convention collective avec la Fédération interprofessionnelle de la santé du Québec

<http://www.monjournal.ca/le-cisss-des-laurentides-premier-etablissement-au-quebec-a-signer-lentente-sur-les-dispositions-locales-de-la-convention-collective-avec-la-federation-interprofessionnelle-de-la-sante-du-qu/>

CIME FM, site Internet

On souhaite implanter plus de premiers répondants dans la région

<http://www.cime.fm/nouvelles/sante/127590/on-souhaite-implanter-plus-de-premiers-repondants-dans-la-region>

Deux mois de démarches pour avoir de la climatisation dans la chambre de ses parents en CHSLD

<http://www.cime.fm/nouvelles/sante/127168/deux-mois-de-demarches-pour-avoir-de-la-climatisation-dans-la-chambre-de-ses-parents-en-chsld>

Des premiers répondants dès le 9 juillet à Piedmont et St-Sauveur

<http://www.cime.fm/nouvelles/sante/126727/des-premiers-repondants-des-le-9-juillet-a-piedmont-et-st-sauveur>

Canicule : pas de décès dans les Laurentides mais un plan d'urgence en place

<http://www.cime.fm/nouvelles/sante/125934/canicule-pas-de-deces-dans-les-laurentides-mais-un-plan-durgence-en-place>

CFLO, site Internet

Toujours pas de décès en lien avec la canicule dans les Laurentides

[http://www.cflo.ca/sites/default/files/nouvelles\\_audio/deces - deces 10.mp3](http://www.cflo.ca/sites/default/files/nouvelles_audio/deces - deces 10.mp3)